
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SPD-Stadtratsfraktion Augsburg, Rathausplatz 2, 86150 Augsburg 

 

Frau Oberbürgermeisterin 
Eva Weber 
Rathausplatz 1 
86150 Augsburg 
 
 
 

Augsburg, den 27.03.2024 
 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
 
die SPD-Stadtratsfraktion stellt folgenden  
 

Antrag: 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Zufahrt der Kleingartenanlage „Hochfeld“ 
von der „Von-Richthofen-Straße“ in die „Firnhaberstraße“ zu verlegen. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, auf dem Areal der Kleingartenanlage eine 
Toilettenanlage zu errichten und im Zuge der Verlegung der Zufahrt einen 
Anschluss zur Kanalisation herzustellen. 

 
3. Im Zuge der Umlegung der Zufahrt soll eine bisher brach liegende Fläche mit 

weiteren 2-3 Kleingarten-Parzellen bestückt werden. 
 

Begründung: 
 

Seit mehreren Jahren bittet der Stadtverband der Kleingärtner, dass auf dem Areal der 
Kleingartenanlage „Hochfeld“ eine Toilettenanlage gebaut wird. Für die Pächter der 37 
Kleingartenparzellen gibt es im Umfeld weit und breit keine Möglichkeit, eine Toilette 
aufzusuchen. Dieser Zustand ist auf Dauer so nicht mehr tragbar und bedarf einer 
schnellen Abhilfe.  
 
Des Weiteren wurde von Seiten des Stadtverbandes der Vorschlag unterbreitet, die 
Zufahrt zu der Kleingartenanlage an die Firnhaberstraße zu verlegen. Die Von- 
Richthofen-Straße ist eine Einbahnstraße. Die Pächter sind gezwungen, mit ihrem 
PKW durch das anliegende Wohnviertel zu fahren, was zu einer Verkehrsbelastung im 
Wohngebiet und längeren Fahrtwegen führt. Durch eine Zufahrt über die 
Firnhaberstraße würde eine deutliche Entlastung entstehen.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Im Zuge der neuen Zuwegung könnte auch ein Anschluss an die Kanalisation erfolgen, 
sodass auf dem Areal des bestehenden Parkplatzes die lang geforderte 
Toilettenanlage gebaut werden kann.  
 
Die brach liegende Fläche wird derzeit nicht genutzt und regelmäßig zur wilden 
Müllablagerung von außen missbraucht. Sobald hier entsprechend erkennbar eine 
kleingärtnerische Nutzung erfolgt, sollte die Müllproblematik verschwinden. Im Übrigen 
hilft angesichts der langen Wartelisten auf Kleingärten jede weitere Parzelle. 
 
Von Seiten der Kleingärtner wurde auch das Angebot unterbreitet, jegliche 
Umbauarbeiten durch Eigenleistung unterstützen zu wollen. 
  
Mit freundlichen Grüßen  
 
 
 
 
Dr. Florian Freund       Frederik Hintermayr 
Fraktionsvorsitzender    stellv. Fraktionsvorsitzender 
 
 
 
 
 
Christian Pettinger                                                       Gregor Lang 
Stadtrat (ÖDP)                                                             Stadtrat 
 


